
 

 

6:00 22 СЕНТЯБРЯ – 8:00 23 СЕНТЯБРЯ 2017 Г. 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 

 
ДАЙДЖЕСТ СМИ 

 
КХЛ как организация 

 

Скилле: слышал негативные истории о том, что в КХЛ происходило раньше  
(Чемпионат.com) 

Нападающий минского "Динамо" Джек Скилле поделился впечатлениями от КХЛ. 
перейти к статье 

КХЛ: судейство 

 
А. Зайцев: у нас двойные стандарты, судейский орган КХЛ должен быть 

независимым (Чемпионат.com) 

Известный в прошлом арбитр Александр Зайцев прокомментировал работу 
судей в КХЛ, которая в последнее время подвергается критике. 

перейти к статье 

"Губернатор Омской области возмутился "грязным" судейством матча 

"Авангарда"" (Ivest.kz) 

Губернатор Омской области возмутился "грязным" судейством матча 
"Авангарда" . 

перейти к статье 

Гулявцев был прав? Как судьи продолжают опекать СКА (Чемпионат.com) 

На этот раз пострадал "Авангард". Когда это закончится? 
перейти к статье 

Плющев: вопросы к судьям в КХЛ могут быть при обилии удалений в 

матче равных команд (ТАСС) 

Вопросы по судейству в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) могут возникнуть 

в случае обилия удалений в игре равных по классу команд. Такое мнение ТАСС 
высказал бывший главный арбитр лиги Владимир Плющев. 

перейти к статье 

"Авангард" оспорил в КХЛ четыре решения арбитров в матче против СКА 
(Р-Спорт) 

Омский "Авангард" отправил в КХЛ четыре видеофрагмента домашнего матча 
регулярного чемпионата с санкт-петербургским СКА, в котором, по мнению 
клуба, судейская бригада допустила фактические ошибки, сообщил агентству "Р-

Спорт" источник, знакомый с ситуацией. 
перейти к статье 

КХЛ ведет разбирательство записи высказываний президента 
"Авангарда" о судействе (ТАСС) 

Континентальная хоккейная лига (КХЛ) рассматривает видеозапись с 

выступлением президента "Авангарда" Владимира Шалаева перед пресс-
конференцией после матча со СКА (1:3). Об этом ТАСС рассказал главный 

арбитр лиги Алексей Анисимов. 
перейти к статье 



 

 

Анисимов: "Авангард" оспорил удаление хоккеиста Осипова до конца 
матча в игре со СКА (ТАСС) 

"Авангард" направил запрос в Континентальную хоккейную лигу (КХЛ) по 

решению судей об удалении защитника омичей Александра Осипова до конца 
встречи после нарушения правил в матче со СКА на форварде Сергее Широкове. 

Об этом ТАСС рассказал главный арбитр лиги Алексей Анисимов. 
перейти к статье 

Защитник "Авангарда" Осипов дисквалифицирован на два матча и 

оштрафован (Чемпионат.com) 

Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел эпизод матча "Авангард" 

(Омская область) - СКА (Санкт-Петербург). 
перейти к статье 

Президент ХК ЦСКА: надо выяснить, почему СКА чаще всех играет в 

большинстве (Чемпионат.com) 

Президент ЦСКА Игорь Есмантович прокомментировал недавние высказывания 

главного тренера "Северстали" Александра Гулявцева, президента "Авангарда" 
Владимира Шалаева и губернатора Омской области Виктора Назарова о 
несправедливом судействе в матчах со СКА, а также отметил, что департамент 

судейства КХЛ необходимо сделать независимым. 
перейти к статье 

Горский: судьи правы в эпизодах с Осиповым и Михеевым, фол 
Прохоркина пропустили (Чемпионат.com) 

Руководитель департамента судейства КХЛ Алексей Горский прокомментировал 

решения судей в четырех эпизодах матча "Авангард" - СКА (1:3), которые решил 
оспорить омский клуб. 

перейти к статье 

Алексей Бадюков: "Арбитры не повлияли на исход матча "Авангард" - 
СКА. Не путайте хоккей с футболом" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 

Двукратный обладатель Кубка Гагарина, телекомментатор-эксперт Алексей 
Бадюков прокомментировал спорные эпизоды, связанные с удалениями игроков 

"Авангарда" в домашнем матче против СКА, вызвавшие негативную реакцию у 
президента омского клуба Владимира Шалаева и губернатора Омской области 
Виктора Назарова. 

перейти к статье 

Когда не жалко 300 тыс. рублей. Почему клубы устали от судейства в КХЛ 

(Чемпионат.com) 

В клубах КХЛ уже не боятся штрафов за критику судей. Многие устали это 
терпеть. 

перейти к статье 

Кинэн получил дисциплинарный штраф после разговора с судьями в 

конце матча с "Северсталью" (Sports.ru) 

Главный тренер "Куньлуня" Майк Кинэн получил командный дисциплинарный 
штраф (20 минут) после разговора с арбитрами. 

перейти к статье 

 

 



 

 

КХЛ: новости клубов 
 

11 игроков КХЛ, удививших в начале сезона. Скоро их заберут топ-клубы? 
(Чемпионат.com) 

Кто-то из них может стать новой звездочкой КХЛ. 
перейти к статье 

Дэвид Немировски: "6:7 - следствие наших ошибок в обороне" (Известия 

(iz.ru), Москва, 23 сентября 2017) 

Спортивный директор "Адмирала" - о голевой феерии в матче КХЛ против 

"Спартака", неудачном старте владивостокской команды в сезоне и финансовом 
состоянии клуба. 

перейти к статье 

Обзор дня: Тренер, следи за словами! Тебя записывают (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 

Алексей Шевченко в обзоре дня предостерегает Александра Гулявцева от 
необдуманных поступков. Помогают ли судьи топ-клубам? 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 

Зарипов отклонил предложения нескольких клубов НХЛ (ТАСС) 

Российский нападающий Данис Зарипов ответил отказом на предложения 
нескольких клубов Национальной хоккейной лиги (НХЛ). Об этом хоккеист 

сообщил ТАСС. 
перейти к статье 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 

 
Скилле: слышал негативные истории о том, что в КХЛ происходило 

раньше (Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2017) 

Нападающий минского "Динамо" Джек Скилле поделился впечатлениями от КХЛ. 
"Я просто играю в хоккей как умею и хочу приносить пользу команде. Стараюсь 

быть на льду самим собой. Меня не беспокоила разница в стилях между НХЛ и 
КХЛ. Не могу поменяться лишь потому, что оказался в другой лиге. Как играется 

в одной тройке с Куинтоном Хауденом и Джастином Фонтейном? Мы быстро 
нашли общий язык. Знаем, чего ждать друг от друга, и это помогает наладить 
"химию". 

Раньше было несколько предложений из КХЛ, однако я не обращал на них 
внимания. Мое сердце было отдано НХЛ. Подумал, что это шанс играть больше. 

В НХЛ проводил на льду по шесть-восемь минут за матч. Это расстраивало, 
потому что хотелось быть в команде на более важной роли, которой, как мне 
кажется, я заслуживал. 

Решение далось мне крайне тяжело. Пришлось полностью выйти из зоны 
комфорта. Мы, североамериканцы, не знаем, чего ожидать от КХЛ. Доводится 

слышать разного рода негативные истории о том, что здесь происходило раньше. 
Но пока мой опыт здесь был положительным. Лига растет, развивается с каждым 
годом. Люди говорят разное - и хорошее, и плохое. Просто когда речь идет о 

выходе из зоны комфорта и переезде в совершенно другую обстановку, а ты 
узнаешь какой-то негатив, то склоняешься к тому, что лучше остаться дома. Тем 

не менее я приехал сюда, и пока Минск производит отличное впечатление. Стиль 
жизни за пределами льда здесь совершенно другой. Машины у меня пока нет, 
все время пользуюсь "юбером". В США все необходимое можно купить в 

магазине шаговой доступности, а здесь продукты и товары как-то 
рассредоточены по разным местам. Кроме того, в Минске чаще питаюсь в 

ресторанах, чем дома. Языковой барьер тоже огромен. Думаю, через месяц 
адаптируюсь и почувствую себя в Минске в своей тарелке. 
Я привык к большим площадкам, еще когда выступал за юношескую сборную 

США. Европейский хоккей понимаю - да и, кроме размера льда, он практически 
ничем не отличается от североамериканского", - цитирует игрока официальный 

сайт клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-2907962-skille-slyshal-negativnye-istorii-

o-tom-chto-v-khl-proishodilo-ranshe.html 

Похожие сообщения (2): 

 Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 22 сентября 2017 

 Sport.mail.ru, Москва, 22 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

 

КХЛ: судейство 
 

 

А. Зайцев: у нас двойные стандарты, судейский орган КХЛ должен быть 
независимым (Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2017) 

Известный в прошлом арбитр Александр Зайцев прокомментировал работу 
судей в КХЛ, которая в последнее время подвергается критике. 

https://www.championat.com/hockey/news-2907962-skille-slyshal-negativnye-istorii-o-tom-chto-v-khl-proishodilo-ranshe.html
https://www.championat.com/hockey/news-2907962-skille-slyshal-negativnye-istorii-o-tom-chto-v-khl-proishodilo-ranshe.html
http://belarushockey.com/khl/news_list/news203297/
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31090910/


 

 

"Руководство так немножко себя ведет, что в КХЛ, что в федерации, оно является 
еще и руководством СКА, поэтому у нас так и происходит, мне так видится. 
Двойные стандарты? Видя, как все это происходит, я думаю, что да. По одной 

игре нельзя говорить, бывает по-разному, проблематичны игры у тех же судей, 
со СКА - это бывает. Все это логично, все это приходит, все это жизнь показала. 

В свое время, когда президентом ФХР был Стеблин, проблемы были и с 
"Динамо", вот такая у нас традиция складывается, поэтому не знаю, как это 
объяснить, наверное, нашим менталитетом. Судейский орган должен быть 

независимым! Пока этого не будет, ничего хорошего у нас не получится. Тренеры 
все это знают, конечно, поэтому это не то чтобы отдушина Гулявцева, что он так 

высказался, мог бы это и не говорить, об этом и так все знают", - передает слова 
Зайцева корреспондент "Чемпионата" Ярослав Дехтярев. 

https://www.championat.com/hockey/news-2907940-a-zajcev-u-nas-dvojnye-

standarty-sudejskij-organ-dolzhen-byt-nezavisimym.html 

Похожие сообщения (6): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2017 

 Sport.ру, Москва, 22 сентября 2017 

 Новости@Rambler.ru, Москва, 22 сентября 2017 

 Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 22 сентября 2017 

 Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 сентября 2017 

 Khl-transfer.ru, Москва, 22 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

 

"Губернатор Омской области возмутился "грязным" судейством матча 

"Авангарда"" (Ivest.kz, Степногорск, 22 сентября 2017) 

Губернатор Омской области возмутился "грязным" судейством матча 
"Авангарда".  

Губернатор Омской области Виктор Назаров опубликовал в своем Instagram 
запись с критикой судейства в матче "Авангард" - СКА. 

Матч между омским "Авангардом" и санкт-петербургским СКА прошел вчера, 21 
сентября, на "Арене Омск". Эксперты называли его главным матчем недели в 
чемпионате КХЛ. Схватка действительно получилась напряженной. СКА победил 

со счетом 3:1 и продлил свою беспроигрышную серию в этом сезоне до 13 
матчей. 

Однако болельщики омского клуба остались недовольны судейством в матче: 
"Авангард" заработал в общей сложности 33 минуты штрафного времени, тогда 
как их питерские оппоненты всего 4 минуты. К тому же две из трех шайб СКА 

забил играя в большинстве. В знак протеста болельщики бросали на лед мусор 
и скандировали оскорбления в адрес судей. 

Сегодня утром к критике судей подключился губернатор Омской области Виктор 
Назаров. В своем Instagram он разместил фотографию с матча, в которой 
поддержал "Авангард" и назвал судейство в матче "грязным и отвратительным". 

Такого грязного и отвратительного судейства, как на вчерашнем матче, я не 
видел никогда. Но несмотря на это "Авангард" не опустил руки, наша команда 

продолжала играть до последнего. Ребята, вы лучшие! Я в вас верю! А 
руководству КХЛ давно пора обратить внимание на то, что происходит в 
судействе.  

В немногочисленных комментариях болельщики поддерживают позицию 
губернатора, однако называют "колхозом" поведение болельщиков, которые 

закидали лед мусором. 

https://www.championat.com/hockey/news-2907940-a-zajcev-u-nas-dvojnye-standarty-sudejskij-organ-dolzhen-byt-nezavisimym.html
https://www.championat.com/hockey/news-2907940-a-zajcev-u-nas-dvojnye-standarty-sudejskij-organ-dolzhen-byt-nezavisimym.html
http://allhockey.ru/news/show/301651-A_Zajcev_u_nas_dvojnye_standarty_sudejskij_organ_KHL_dolzhen_byt_nezavisimym
https://www.sport.ru/hockey/Aleksandr_Zaytsev_U_nas_dvoynye_standarty_sudeyskiy_organ_KHL_doljen_byt_/article373221/
https://news.rambler.ru/sport/37968500-a-zaytsev-u-nas-dvoynye-standarty-sudeyskiy-organ-dolzhen-byt-nezavisimym/
http://www.hockey-world.net/khl/180596-aleksandr-zajtsev-v-kkhl-dvojnye-standarty-sudejskij-organ-dolzhen-byt-nezavisimym
http://sport.business-gazeta.ru/news/200610/
http://www.khl-transfer.ru/novosti/uxc/95266-b.-pbne-byo-len-yoblb-yolnyous-ib-uxc-lcn-g-npbesyosii.html


 

 

Отметим, что президент хоккейного клуба "Авангард" называл судейство в матче 
"безупречным". 
"Именно судьи подарили омским болельщикам великолепный хоккей, за что 

люди их и отблагодарили. Судьям нужно поаплодировать. Благодаря им 
состоялась такая замечательная игра двух таких мощных, классных, добротных 

команд. Хоккей был великолепный!" - заявил он корреспонденту "Матч ТВ".  

http://news.ivest.kz/130659026-gubernator-omskoy-oblasti-vozmutilsya-gryaznym-

sudeystvom-matcha-avangarda 

Похожие сообщения (17): 

 Омск Регион (omskregion.info), Омск, 22 сентября 2017 

 ГТРК Омск, Омск, 22 сентября 2017 

 Vestisibiri.ru, Новосибирск, 22 сентября 2017 

 НГС.Омск (ngs55.ru), Омск, 22 сентября 2017 

 РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 22 сентября 2017 

 Newstes.ru, Москва, 22 сентября 2017 

 Газета.Ru, Москва, 22 сентября 2017 

 Новости@Rambler.ru, Москва, 22 сентября 2017 

 События дня (inforu.news), Москва, 22 сентября 2017 

 Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 сентября 2017 

 Монависта (omsk.monavista.ru), Омск, 22 сентября 2017 

 Sport.mail.ru, Москва, 22 сентября 2017 

 Sport.ру, Москва, 22 сентября 2017 

 Советский спорт, Москва, 22 сентября 2017 

 Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 22 сентября 2017 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2017 

 Время Омское (omsktime.ru), Омск, 22 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

 

Гулявцев был прав? Как судьи продолжают опекать СКА (Чемпионат.com, 
Москва, 22 сентября 2017) 

На этот раз пострадал "Авангард". Когда это закончится? 
На несколько часов Александр Гулявцев стал героем хоккейной нации. Эдаким 

рупором народного мнения. Мы восхищались смелостью главного тренера 
"Северстали", который решился назвать то, о чем молчат его коллеги. И про 
систему, которую не изменить, и про жалобы простых смертных, что 

выбрасываются в урны, и про особое положение СКА. Что у всех на уме, у 
Гулявцева - на языке. Мужик! 

Не прошло и суток, как Дон Кихот от российского хоккея сложил оружие. Осознав, 
что его слова не просто попали в прессу, а вызвали нехилый резонанс, Гулявцев 
мигом расхотел воевать с ветряными мельницами. Мол, меня не так поняли, да 

и вообще не видел, что снимают. Спич про перевес в штрафных минутах в играх 
со СКА наставник череповчан и вовсе переиначил, сделав упор на то, что с 

такими классными соперниками удаляться ни в коем случае нельзя. 
 Ситуация, о которой рассказал главный тренер череповецкий команды, из 
разряда "все все понимают". Понимают, но вынуждены проглатывать.  

По-человечески Гулявцева понять можно. "Северсталь", как один из аутсайдеров 
рейтинга, находится в зоне риска. Вряд ли ему хочется стать тем, кто навлечет 

гнев сильных мира сего не только на себя, но и на весь клуб. К тому же штрафы 

http://news.ivest.kz/130659026-gubernator-omskoy-oblasti-vozmutilsya-gryaznym-sudeystvom-matcha-avangarda
http://news.ivest.kz/130659026-gubernator-omskoy-oblasti-vozmutilsya-gryaznym-sudeystvom-matcha-avangarda
http://omskregion.info/news/53697-gubernator_nazarov_vozmuchshen_gryaznm_sudeystvom_/
http://gtrk-omsk.ru/news/241792/
http://vestisibiri.ru/gubernator-nazarov-vozmuschen-gryaznyim-sudeystvom-v-matche-mejdu-avangardom-i-ska
http://ngs55.ru/news/more/51256671/
http://newstes.ru/2017/09/22/gubernator-omskoy-oblasti-nazval-otvratitelnym-sudeystvo-matcha-khl-avangard-ska.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2017/09/22/n_10601396.shtml
https://news.rambler.ru/hockey/37966742-gubernator-omska-nazval-otvratitelnym-sudeystvo-matcha-avangard-ska-v-khl/
http://inforu.news/2017/09/22/n_10601396-shtml/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gubernator-omskoy-oblasti-takogo-gryaznogo-i-otvratitelnogo-sudeystva-kak-v-matche-protiv-ska-ya-ne-videl-nikogda-1312105/
http://omsk.monavista.ru/news/219072/
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31088066/
https://www.sport.ru/hockey/Gubernator_Omskoy_Oblasti_Takogo_otvratitelnogo_sudeystva_kak_v_matche_protiv_SKA_/article373195/
http://www.sovsport.ru/news/text-item/1005674
http://www.hockey-world.net/khl/180592-gubernator-omskoj-oblasti-takogo-gryaznogo-i-otvratitelnogo-sudejstva-kak-v-matche-protiv-ska-ya-ne-videl-nikogda
http://allhockey.ru/news/show/301649-Gubernator_Omskoj_obl_takogo_gryaznogo_sudejstva_kak_so_SKA_nikogda_ne_videl
http://www.omsktime.ru/news/id/84010


 

 

за критику арбитров, а это 300 тысяч рублей, внушительны даже для тренеров 
клубов КХЛ. 
В общем, от своих слов Гулявцев отрекся, чем немного разочаровал. Он явно 

проявил беспечность, полагая, что можно говорить по душам с журналистами в 
зале для пресс-конференций с включенными камерами. Зато столь 

зажигательным выступлением он поставил ребром тему, о которой принято 
говорить шепотом и преимущественно на кухнях. Ситуация, о которой рассказал 
главный тренер череповецкий команды, из разряда "все все понимают". 

Понимают, но вынуждены проглатывать. 
Если посмотреть на голую статистику штрафных минут, то сразу и не поймешь, 

чем все возмущаются. СКА занимает девятое место среди самых наказываемых 
команд в лиге. 154 штрафные минуты в 13 играх - это немало. Казалось бы, ни о 
какой вседозволенности базового клуба сборной говорить не приходится. Однако 

словно в подтверждение слов Гулявцева громыхнул судейский скандал в Омске. 
Да не с кем-нибудь, а с участием СКА! Лучшей иллюстрации и придумать было 

нельзя. 
"Пусть меня штрафуют!" "Авангард" проиграл СКА и разозлился на судей 
СКА на классе победил в Омске, но его соперник снова заговорил о судействе. 

Скажем сразу, чтобы больше к этому не возвращаться. "Авангард" никто 
откровенно не убивал, победу из кармана с искусностью щипача не вытаскивал. 

Если убрать за скобки первые 15 минут, омичи по делу проигрывали лидерам 
чемпионата. Какие-то вопиющие нарушения, которые можно приложить к 
материалу и разобрать покадрово, удастся пересчитать по пальцам одной руки. 

С большой долей вероятности можно утверждать, что СКА и так бы добыл 13-ю 
победу в сезоне. Да только у тех, кто наблюдал за игрой в Омске, остался от нее 

неприятный осадок. 
Кто-то скажет, что "Авангарду" нужно было реализовывать свои моменты, а не 
сетовать на судейство. И будет прав, но только отчасти. Да, прекрасный момент 

был у молодого защитника Минеева. В пустой угол броском в касание отправлял 
шайбу шведский снайпер Петерссон, но нарвался на выброшенный щиток 

Шестеркина. Однако большинство моментов у омичей возникли к тому моменту, 
когда они уже уступали в счете. А вот провести финальный штурм "ястребам" 
попросту не позволили. Надежда на спасение - это как раз то, что отняли у 

команды Андрея Скабелки. 
Итоги дня КХЛ: у Шалаева лопнуло терпение, "Йокерит" не заметил ЦСКА 

В матчах с участием СКА начинают разгораться судейские скандалы. 
По сути, "выпуклых" спорных решений, из-за которых кипит весь Омск, было 
немного. Но все они, как на подбор, повлияли на ход встречи. Первое - удаление 

Николая Лемтюгова в стартовом периоде. Форвард, которому Скабелка дал шанс 
проявить себя после трех игр в запасе, по мнению судей, схватил клюшку Сергея 

Плотникова. Вроде бы обычная борьба, оба хоккеиста находятся вдали от 
шайбы, но арбитры нарушение разглядели. Как итог - реализованное Сергеем 
Калининым большинство. Воспитанник "Авангарда" на пару с судьями сбил 

стартовый запал своей родной команды. 
Эпизод, из-за которого взорвалась "Арена Омск", разделен на две части, но с 

эмоциональной точки зрения - един. За шесть минут до конца при счете 1:2 судьи 
не просто фиксируют нарушение Александра Осипова на Сергее Широкове но и 
выгоняют защитника "ястребов" до конца матча. Не проходит и минуты, как 

Роман Гофман с Константином Олениным находят у "Авангарда" нарушение 
численного состава. После этого омичи были приговорены. Патрик Херсли 

спокойно реализовал численное большинство, чем привел 10 тысяч омичей в 
праведный гнев. 



 

 

Хорошо, когда Илья Михеев в меньшинстве уезжал со смены, его партнер 
слишком рано выскочил на площадку. Такое бывает, особенно на фоне 
усталости. Но удаление Осипова? 5+20? Вы серьезно? Алексей Анисимов 

уверяет, что формальный повод для столь сурового решения был - кровь у 
Широкова. Главный арбитр КХЛ проводит параллель с тем эпизодом, за который 

в матче с "Магниткой" был удален Андрей Зубарев. Да только ни сила удара, ни 
разгон Осипова перед проведением силового приема, ни позиция "жертвы" 
(Широков стоял вплотную к борту) не идут ни в какое сравнение с тем, как игрок 

СКА приложил Оскара Осалу. 
Было в этом матче еще одно любопытное удаление. В середине второго периода 

Андре Петерссона наградили двумя минутами за бросок клюшки. Нарушения с 
такой формулировкой в принципе встречается нечасто, а по такому поводу и 
подавно. Шведский легионер омичей собирался входить в зону и попутно 

отодвинул со своего пути клюшку, потерянную Семеновым. Петерссон не 
пытался передать ее партнеру, не откидывал в сторону соперника, а просто 

расчистил себе путь. Но все равно получил малый штраф. СКА это удаление в 
гол не конвертировал, но оно было крайне показательным. 
Видео можно посмотреть на официальном сайте КХЛ.  

"Грамотно", - так точно и емко Илья Воробьев обозначил то, что происходило с 
судейством в минувшем финале Кубка Гагарина. То, как работали арбитры в 

серии СКА - "Магнитка", было не возмутительно, не топорно, а вполне тонко. Они 
не выискивали удаления на ровном месте у одних, не пропускали откровенное 
хамство у других, но в спорных ситуациях то и дело принимали сторону команды 

из Санкт-Петербурга. Когда идет битва двух равных соперников, достаточно 
совсем немного качнуть маятник в одну из сторон. 

Нечто подобное можно было наблюдать и вчера в Омске. Помимо эпизодов, 
которые лежат на поверхности, были и допущенные парой Гофман - Оленин 
(судившими, к слову, минувший финал) вольности для "армейцев" вроде мини-

зацепов и пропущенных подножек. По итогам матча у СКА накопилось всего 
четыре минуты штрафа. Свистели им только тогда, когда не свистеть было 

нельзя. Чемпионам дозволено чуть больше, чем простым смертным. 
К моменту с изгнанием Осипова трибуны в Омске были уже на взводе. Все 
оскорбления и предметы, брошенные на лед, родились не из одного-

единственного эпизода. Обстановка накалялась с каждой минутой, а этот 
огненный пузырь только и ждал, что его лопнут. Болельщика не обманешь, он 

чувствует двойные стандарты. Такого негодования, которое творилось на 
трибунах "Арены Омск", сибирский город не видел со времен финала с "Динамо", 
когда бело-голубые забирали кубок в крайне враждебной обстановке. 

Многие задаются вопросом: неужели все судьи в КХЛ подконтрольны одному 
клубу, а то и вовсе куплены? Выскажу исключительно свое мнение. СКА, как 

команде, которая и без того на голову превосходит почти всю лигу, сторонняя 
помощь ни к чему. Особенно в отдельно взятом матче регулярного чемпионата. 
Конечно, можно представить, что в Северной столице всерьез вознамерились 

установить все мыслимые и немыслимые рекорды, но в такую мелочность 
питерского руководства поверить трудно. Скорее причина в самоцензуре 

арбитров. 
Осознавая всю влиятельность СКА, арбитры, выходя на матчи с участием 
"армейцев", попросту боятся ошибиться в "неправильную" сторону. Для этого не 

обязательно заходить в судейскую с чемоданом денег. Не нужно даже запугивать 
арбитров с помощью братвы, как это было распространено в 90-х. Достаточно 

посмотреть на Вячеслава Буланова который по непонятным до сих пор причинам 
изолирован от судейства в КХЛ. Если уж шестикратным обладателем "золотого 



 

 

свистка" пожертвовали, не поведя и глазом, то с менее титулованными 
арбитрами разговор будет короткий. 
 Осознавая всю влиятельность СКА, арбитры, выходя на матчи с участием 

"армейцев", попросту боятся ошибиться в "неправильную" сторону.  
Самоцензура - штука опасная. И речь не только о хоккейном судействе. Спорт - 

отражение общества, он не может существовать в вакууме. Грязную работу 
обычно делают далеко не всегда по указке, подстраховываясь по принципу 
"лучше перебдеть, чем недобдеть". Вот и наши арбитры, кажется, на 

подсознательном уровне пытаются угодить тем, в чьих руках власть. Уникален 
ли в этом плане СКА? Нисколько. Точно так же, когда президентом ФХР был 

Александр Стеблин судили московское "Динамо". 

https://www.championat.com/hockey/article-281230-spornoe-sudejstvo-v-matche-

avangard---ska.html 

Похожие сообщения (1): 

 Sport.mail.ru, Москва, 22 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

 

Плющев: вопросы к судьям в КХЛ могут быть при обилии удалений в 

матче равных команд (ТАСС, Москва, 22 сентября 2017) 

Вопросы по судейству в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) могут возникнуть 

в случае обилия удалений в игре равных по классу команд. Такое мнение ТАСС 
высказал бывший главный арбитр лиги Владимир Плющев. 
Ранее портал "Бизнес-Онлайн" привел видеозапись, на которой главный тренер 

"Северстали" Александр Гулявцев подверг критике судейство матча своей 
команды со СКА (2:7). Губернатор Омской области Виктор Назаров в Instagram 

также раскритиковал работу судей после игры "Авангарда" со СКА (1:3), 
прошедшей в четверг. 
"Чем выше класс команды, тем меньше она удаляется. Чем ниже ее класс, тем 

больше она фолит, потому что соперник компенсирует свои недостатки в технике 
и тактике самоотдачей и самоотверженностью на грани фола, - сказал Плющев . 

- Если играют две классные команды, и у одной 10 штрафных минут, а у другой - 
две, то возникают такие вопросы. А когда одна команда находится наверху, а 
другая - внизу и предъявляет такие претензии, то надо разбираться, в чем 

причины этого". 
"Не думаю, что между СКА и "Авангардом" очень большая разница, но по 

комплектованию, стилю, тренерским кадрам СКА, конечно, выше. То, что ошибки 
существуют у арбитров, наверняка есть, но это человеческий фактор - судьи так 
же ошибаются, как и хоккеисты. Я смотрел, к примеру, матч СКА со "Спартаком" 

и никаких проблем с судейством особо не увидел. Просто есть судьи выше 
классом, есть - ниже, и в свое время для этого мы применяли рейтинговую 

таблицу, согласно которой на матчи с лидерами назначали судей, умеющих 
работать на высоком уровне", - добавил он.  

http://tass.ru/sport/4583962 

Похожие сообщения (11): 

 LiveResult.ru, Москва, 22 сентября 2017 

 Новости@Rambler.ru, Москва, 22 сентября 2017 

 VN (vigornews.ru), Москва, 22 сентября 2017 

 Sports.ru, Москва, 22 сентября 2017 

 Газета.Ru, Москва, 22 сентября 2017 

https://www.championat.com/hockey/article-281230-spornoe-sudejstvo-v-matche-avangard---ska.html
https://www.championat.com/hockey/article-281230-spornoe-sudejstvo-v-matche-avangard---ska.html
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31089608/
http://tass.ru/sport/4583962
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_51442/
https://news.rambler.ru/sport/37969679-plyuschev-voprosy-k-sudyam-v-khl-mogut-byt-pri-obilii-udaleniy-v-matche-ravnyh-komand/
http://vigornews.ru/sport/315531_Plyushchev_voprosy_k_sudyam_v_KHL_mogut_byt_pri_obilii_udalenii_v_matche_ravnyh_komand.html
https://www.sports.ru/hockey/1055882792.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2017/09/22/n_10602566.shtml


 

 

 Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 22 сентября 2017 

 Новости@Rambler.ru, Москва, 22 сентября 2017 

 События дня (inforu.news), Москва, 22 сентября 2017 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2017 

 123ru.net, Москва, 22 сентября 2017 

 Khl-transfer.ru, Москва, 22 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

 
"Авангард" оспорил в КХЛ четыре решения арбитров в матче против СКА 

(Р-Спорт, Москва, 22 сентября 2017) 

Омский "Авангард" отправил в КХЛ четыре видеофрагмента домашнего матча 
регулярного чемпионата с санкт-петербургским СКА, в котором, по мнению 

клуба, судейская бригада допустила фактические ошибки, сообщил агентству "Р-
Спорт" источник, знакомый с ситуацией. 

В четверг СКА одержал гостевую победу над "Авангардом" - 3:1. Главными 
судьями встречи были Роман Гофман и Константин Оленин. Губернатор Омской 
области Виктор Назаров позднее заявил, что никогда не видел "такого грязного 

и отвратительного судейства", а президент "Авангарда" Владимир Шалаев перед 
пресс-конференцией выступил перед журналистами и в ироничной манере 

поблагодарил арбитров за работу. 
По информации "Р-Спорт", омичи не согласны с действиями арбитров по 
четырем эпизодам. Главная претензия - удаление до конца матча Александра 

Осипова на 54-й минуте. По версии омского клуба, защитник действовал в 
пределах правил и провел чистый силовой прием. Также "Авангард" не согласен 

с 2-минутным наказанием за нарушение численного состава за 3,5 минуты до 
конца третьего периода. 
Кроме этих двух моментов клуб отправил в КХЛ еще два видеофрагмента из 

второго периода. На 13-й минуте арбитры не удалили защитника СКА Максима 
Чудинова, нарушившего правила, по версии "Авангарда", на Анселе Галимове. 

Тремя минутами позже судьи оставили без внимания зацеп того же Галимова со 
стороны Сергея Плотникова, а также подножку Петра Хохрякова Николаем 
Прохоркиным с разницей в одну секунду.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20170922/1126104392.html 

Похожие сообщения (6): 

 Sports.ru, Москва, 22 сентября 2017 

 Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 сентября 2017 

 Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 22 сентября 2017 

 Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 сентября 2017 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2017 

 Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ ведет разбирательство записи высказываний президента 

"Авангарда" о судействе (ТАСС, Москва, 22 сентября 2017) 

Континентальная хоккейная лига (КХЛ) рассматривает видеозапись с 
выступлением президента "Авангарда" Владимира Шалаева перед пресс-

конференцией после матча со СКА (1:3). Об этом ТАСС рассказал главный 
арбитр лиги Алексей Анисимов. 

https://by.tribuna.com/hockey/1055883483.html
https://news.rambler.ru/sport/37969679-v-smi-poyavilis-voprosy-k-sudyam-v-khl/
http://inforu.news/2017/09/22/n_10602566-shtml/
http://allhockey.ru/news/show/301666-Pljuschev_sud_i_tak_zhe_oshibajutsya_kak_i_hokkeisty
http://123ru.net/omsk/114259479/
http://www.khl-transfer.ru/novosti/uxc/95282-cyushhne-yols-bu-n-shsgbyuyoya-ubu-s-xuunsyo.html
https://rsport.ria.ru/hockey/20170922/1126104392.html
https://www.sports.ru/hockey/1055883977.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-osporit-v-khl-chetyre-epizoda-matcha-so-ska-1312208/
https://by.tribuna.com/hockey/1055884446.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/200618/
http://allhockey.ru/news/show/301673-Avangard_osporit_chetyre_resheniya_sudej_v_matche_protiv_SKA
https://www.championat.com/hockey/news-2908118-avangard-osporit-4-reshenija-sudej-v-matche-so-ska-klub-otpravil-materialy-v-khl.html


 

 

В четверг после игры СКА и "Авангарда" Шалаев перед общением главных 
тренеров команд с журналистами публично поблагодарил судей за работу в той 
игре, видеозапись выложила газета "Спорт-Экспресс". Позднее губернатор 

Омской области Виктор Назаров на своей странице в Instagram назвал судейство 
в матче отвратительным. 

"В данный момент мы рассматриваем записи Владимира Тимофеевича Шалаева 
и [игрока "Авангарда" Николая] Лемтюгова (после матча он оценил работу судей, 
в частности, заявив, что арбитры не должны ломать такие игры), - сказал 

Анисимов. - Я хорошо знаю Владимира Тимофеевича, в свое время он, будучи 
управляющим лиги, яростно и хорошо защищал судей, но сейчас, видимо, 

немного вышло по-другому. Я же не говорю, что он как-то их оскорбил, я сказал, 
что он говорил про судейство, а в регламенте КХЛ говорится про обсуждение 
судейства". 

Также Анисимов подтвердил информацию, что главный тренер "Северстали" 
Александр Гулявцев будет оштрафован за высказывания о работе судей в матче 

со СКА (2:7). Ранее об этом сообщил портал "Бизнес-Онлайн", который выложил 
видеозапись со словами Гулявцева. Портал также сообщил, что Гулявцев будет 
оштрафован на 300 тысяч рублей. 

"Закон для всех один, и нужно жить по нему. Сумму штрафа называть 
некорректно - ее все знают. Все читают регламент и знают, что есть разные 

суммы в зависимости от того, что ты комментируешь", - отметил Анисимов.  

http://tass.ru/sport/4584631 

Похожие сообщения (6): 

 Новости@Rambler.ru, Москва, 22 сентября 2017 

 LiveResult.ru, Москва, 22 сентября 2017 

 События дня (inforu.news), Москва, 22 сентября 2017 

 Sport.mail.ru, Москва, 22 сентября 2017 

 VN (vigornews.ru), Москва, 22 сентября 2017 

 Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 22 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

 
Анисимов: "Авангард" оспорил удаление хоккеиста Осипова до конца 

матча в игре со СКА (ТАСС, Москва, 22 сентября 2017) 

"Авангард" направил запрос в Континентальную хоккейную лигу (КХЛ) по 

решению судей об удалении защитника омичей Александра Осипова до конца 
встречи после нарушения правил в матче со СКА на форварде Сергее Широкове. 
Об этом ТАСС рассказал главный арбитр лиги Алексей Анисимов. 

Игру "Авангард" - СКА, прошедшую в четверг, обслуживала бригада арбитров во 
главе с главными судьями Романом Гофманом и Константином Олениным. 

Осипов был наказан за толчок на борт Широкова пятью минутами штрафа, а 
также дисциплинарным до конца матча после того, как соперник получил 
рассечение. 

"От "Авангарда" поступил запрос, мы сейчас его обрабатываем. На первом месте 
в нем стоит нарушение Осипова, там прописаны еще три момента, на которые 

комиссия даст развернутый ответ, - сказал Анисимов. - Удаление [Осипова] было 
очевидным, в игре были более сложные моменты. У человека есть травма и 
кровь и других опций нет - здесь судья должен был давать "5+20". Если бы он их 

не дал, то мы бы спросили, почему". 
Главный арбитр лиги отверг обвинения судей в предвзятости во время работы 

на матчах. 

http://tass.ru/sport/4584631
https://news.rambler.ru/sport/37964866-khl-vedet-razbiratelstvo-zapisi-vyskazyvaniy-prezidenta-avangarda-o-sudeystve/
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_51448/
http://inforu.news/2017/09/22/4584631/
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31093929/
http://vigornews.ru/sport/315739_KHL_vedet_razbiratelstvo_zapisi_vyskazyvanii_prezidenta_Avangarda_o_sudeistve.html
http://www.hockey-world.net/khl/180605-kkhl-vedet-razbiratelstvo-zapisi-vyskazyvanij-prezidenta-avangarda-o-sudejstve


 

 

"Мы можем обратить внимание на то, что мы с предсезонных игр рассказали про 
правила и руководство по судейству, в том числе при нарушении численного 
состава. Если бы судьи вчера не зафиксировали нарушения, мы бы с них 

спросили за это. На этом матче работал инспектор, и к нему после игры никто не 
подходил, не обращался с этими вопросами", - подчеркнул Анисимов.  

http://tass.ru/sport/4584675 

Похожие сообщения (4): 

 LiveResult.ru, Москва, 22 сентября 2017 

 Fromua.news, Киев, 22 сентября 2017 

 Газета.Ru, Москва, 22 сентября 2017 

 События дня (inforu.news), Москва, 22 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

 
Защитник "Авангарда" Осипов дисквалифицирован на два матча и 
оштрафован (Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2017) 

Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел эпизод матча "Авангард" 
(Омская область) - СКА (Санкт-Петербург). 

изменений наложенное на защитника ХК "Авангард" Александра Осипова 
наказание по правилу 520 б (Толчок на борт) "Руководства по судейству сезона-
2017/18" - большой штраф плюс автоматически дисциплинарный до конца игры 

штраф (5 мин. + 20 мин.), а также согласно п.1.12. статьи 27 Дисциплинарного 
регламента КХЛ подвергнуть его денежному штрафу. 

Так как Александр Осипов наказан большим и дисциплинарным до конца игры 
штрафом (5 мин. + 20 мин.) во второй раз в регулярном чемпионате КХЛ сезона-
2017/18, в соответствии с пунктом 4.3.2 статьи 27 Дисциплинарного регламента 

КХЛ на него накладывается дисквалификация на две игры, а также 
индивидуальный штраф. 

https://www.championat.com/hockey/news-2908280-zaschitnik-avangarda-osipov-
diskvalificirovan-na-dva-matcha-i-oshtrafovan.html 

Похожие сообщения (3): 

 Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2017 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2017 

 Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

 
Президент ХК ЦСКА: надо выяснить, почему СКА чаще всех играет в 
большинстве (Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2017) 

Президент ЦСКА Игорь Есмантович прокомментировал недавние высказывания 
главного тренера "Северстали" Александра Гулявцева президента "Авангарда" 

Владимира Шалаева и губернатора Омской области Виктора Назарова о 
несправедливом судействе в матчах со СКА, а также отметил, что департамент 
судейства КХЛ необходимо сделать независимым. 

"Конечно, меня это беспокоит. Мы не можем оставлять без внимания подобную 
ситуацию, тем более что с каждым днем таких комментариев становится все 

больше. Если раньше острая критика возникала в сугубо профессиональной 
среде, и как правило в плей-офф, то сегодня уже на самом старте юбилейного 
сезона КХЛ вопросы по этой теме имеют самое широкое обсуждение.  

http://tass.ru/sport/4584675
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_51449/
http://fromua.news/article/53941642/anisimov-avangard-osporil-udalenie-hokkeista-osipova-do-kontsa-matcha/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2017/09/22/n_10603094.shtml
http://inforu.news/2017/09/22/n_10603094-shtml/
https://www.championat.com/hockey/news-2908280-zaschitnik-avangarda-osipov-diskvalificirovan-na-dva-matcha-i-oshtrafovan.html
https://www.championat.com/hockey/news-2908280-zaschitnik-avangarda-osipov-diskvalificirovan-na-dva-matcha-i-oshtrafovan.html
https://www.championat.com/hockey/news-2908212-zaschitnik-slovana-ebert-diskvalificirovan-na-odin-match-i-oshtrafovan.html
http://allhockey.ru/news/show/301687-Ebert_diskvalificirovan_na_odnu_igru
https://www.championat.com/hockey/news-2908278-khl-otmenila-bolshoj-shtraf-zaschitnika-lokomotiva-cherepanova-v-matche-s-jugroj.html


 

 

Думаю, дело не совсем в эмоциях. Если о проблеме заявляет легенда 
отечественного хоккея, трехкратный олимпийский чемпион Виталий Давыдов, то 
это не эмоции, а констатация факта. В конце прошлого сезона лига решила 

оштрафовать московское "Динамо" за высказывания Виталия Семеновича, но 
разве это решило проблему? Наоборот, запрет на комментарии вывел 

дискуссию на иной уровень. И мы помним, как в нее включился вице-премьер 
России Аркадий Дворкович, который негативно высказался о судействе в 
четвертом матче финала Кубка Гагарина между СКА и "Магниткой". Сегодняшние 

слова губернатора Омской области Виктора Назарова в первую очередь говорят 
о том, что болельщики хотят главенства в нашем хоккее правил фэйр-плей, 

которые бы не зависели от чьих то ошибок.  
КХЛ регулярно признает ошибки и старается их искоренить, но на сегодняшний 
день этого мало. Мы видим, что количество ошибок или ошибочных решений, 

влияющих на тот или иной матч, заметно растет. Естественно, одним наказанием 
проштрафившегося специалиста тут не отделаешься. Необходима реальная, а 

главное, прозрачная работа, направленная на повышение качества судейства. 
Тянуть с этим уже нельзя, иначе мы потеряем доверие любителей хоккея, а это 
уже проблема совершенно иного масштаба.  

Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов считает, что проблемы нет? Ну, не знаю, 
кто еще и на каком уровне должен обратить внимание на это, чтобы Анисимов 

заметил проблему. Обсуждение качества работы хоккейных судей давно вышло 
за границы хоккейного сообщества, на эту тему остро высказываются члены 
правительства, губернаторы, руководители клубов, тренеры команд, игроки, 

ветераны, болельщики! Разве этого мало или это не тот уровень для кого-то? 
Фактически в каждом сообщении нам говорят: принимайте срочные меры, 

уровень судейства не соответствует уровню лиги.  
Во-первых, надо попросить главного арбитра лиги ответить на неудобные 
вопросы. Во-вторых, вернуться к профессиональному и открытому диалогу. 

Обратить внимание на статистику и выяснить, по какой причине команда СКА из 
года в год традиционно играет в большинстве на порядок чаще, чем, как говорит 

бывший главный арбитр Плющев, "другие равные по стилю команды". Это 
обсуждают все специалисты. Вот известный в прошлом арбитр Александр 
Зайцев заявил о двойных стандартах в лиге. Дабы исключить такие разговоры, 

нужно сделать департамент судейства по-настоящему независимым, а в его 
наблюдательный совет включить экспертов, представителей спортивных СМИ, 

клубов, уважаемых ветеранов. А самое главное, без оглядки на какую-либо 
индульгенцию дать оценку деятельности не только рядовых рефери, но и 
главного арбитра, который должен помнить о существовании профессиональной 

конкуренции". 

https://www.championat.com/hockey/news-2908228-esmantovich-vse-hotjat-fejr-plej-

v-khl-sudejstvo-nado-sdelat-nezavisimym.html 

Похожие сообщения (11): 

 Новости@Rambler.ru, Москва, 22 сентября 2017 

 ЦСКА-Москва (cska-hockey.ru), Москва, 22 сентября 2017 

 Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 22 сентября 2017 

 Sports.ru/tribuna, Москва, 22 сентября 2017 

 Live Sport (livesport.ru), Москва, 22 сентября 2017 

 Sports.ru, Москва, 22 сентября 2017 

 Sport.ру, Москва, 22 сентября 2017 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2017 

 Спорт FM (sportfm.ru), Москва, 22 сентября 2017 

https://www.championat.com/hockey/news-2908228-esmantovich-vse-hotjat-fejr-plej-v-khl-sudejstvo-nado-sdelat-nezavisimym.html
https://www.championat.com/hockey/news-2908228-esmantovich-vse-hotjat-fejr-plej-v-khl-sudejstvo-nado-sdelat-nezavisimym.html
https://news.rambler.ru/sport/37966742-esmantovich-vse-hotyat-feyr-pley-v-khl-sudeystvo-nado-sdelat-nezavisimym/
http://cska-hockey.ru/news/Pressa/igor_esmantovich_vse_khotyat_feyr_pley_v_kkhl_sudeystvo_nado_sdelat_nezavisimym/
http://www.hockey-world.net/khl/180608-igor-esmantovich-nado-vyyasnit-pochemu-ska-chashche-vsekh-igraet-v-bolshinstve
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/1414475.html
https://www.livesport.ru/hockey/2017/09/22/esmantovic/
https://www.sports.ru/hockey/1055891917.html
https://www.sport.ru/hockey/Prezident_HK_TSSKA_Nado_vyyasnit_pochemu_SKA_chasche_vseh_igraet_v_bolshinstve/article373257/
http://allhockey.ru/news/show/301694-Esmantovich_ne_znaju_chto_esche_nuzhno_chtoby_Anisimov_priznal_problemu_s_sudejstvom
https://sportfm.ru/news/prezident-tsska-sudeystvo-v-kkhl-dolzhno-byt-nezavisimym.html


 

 

 ЦСКАНЬЮС (cskanews.com), Москва, 22 сентября 2017 

 Khl-transfer.ru, Москва, 22 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

 
Горский: судьи правы в эпизодах с Осиповым и Михеевым, фол 

Прохоркина пропустили (Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2017) 

Руководитель департамента судейства КХЛ Алексей Горский прокомментировал 

решения судей в четырех эпизодах матча "Авангард" - СКА (1:3), которые решил 
оспорить омский клуб. 
"Судьи совершенно правильно оценили игровой эпизод и правильно 

квалифицировали его как толчок на борт. Да, на первый взгляд может 
показаться, что воздействие не такое сильное, и на 5+20 нарушение не тянет, и 

можно ограничиться малым штрафом. И, скорее всего, именно малый штраф и 
был бы выписан. Если бы не последствия нарушения. У Широкова разбиты нос 
и губы, кровь на льду. Это указывает на то, что игрок СКА получил травму. Он 

находился в уязвимой позиции, лицом к борту, ударился о заграждение. У него 
даже сломался визор... И в данной ситуации у судей просто не остается другого 

выхода, кроме как выписать Осипову большой и дисциплинарный штраф до 
конца игры. 
Мы весьма тщательно и много раз со всех сторон просматривали этот эпизод. 

После толчка левой рукой, Осипов добавил в спину, как говорят, в область 
номера. Нарушение очевидное, считаю, что претензии со стороны "Авангарда" - 

необоснованные. 
Этот эпизод вызвал резонанс, в первую очередь потому, что последовал сразу 
же за удалением Александра Осипова. "Авангард" уже играл в меньшинстве, 

уступал в счете, до конца третьего периода оставалось совсем немного времени. 
Наверное, можно понять эмоции игроков и тренеров "Авангарда", мол, еще что-

то там судьи придумали. Тем не менее, нарушение численного состава со 
стороны хозяев было, и судьи его четко зафиксировали. На повторе можно 
увидеть, как Илья Михеев (№66) спешит на скамейку, но доехать до нее не 

успевает. В это же время со скамейки выскакивает еще один игрок хозяев, и 
успевает покинуть полутораметровую зону, границы которой определены 

правилами, в тот момент, когда Михеев еще далеко от скамейки. Для меня это 
нарушение не вызывает сомнений. 
На мой взгляд, Чудинов играл чисто. Он подъехал к Галимову чуть сбоку, 

клюшкой пытался выбить шайбу, сделал техничное движение. Никакого 
воздействия со стороны Чудинова, никакого толчка на борт здесь нет. 
Надо признать, что судьи пропустили нарушение со стороны Прохоркина, здесь 

подножка, нужно было выписывать малый штраф. "Авангард" прав, судьям 
послано видео с разъяснением данного эпизода и указание на ошибку. 

В заключении хотел бы отметить, что, несмотря на накаленную в концовке матча 
атмосферу, судейская бригада именно в это время сработала четко, 
разобравшись правильно в двух сложных эпизодах", - цитирует Горского пресс-

служба КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-2908266-gorskij-sudi-pravy-v-epizodah-s-

osipovym-i-miheevym-fol-prohorkina-propustili.html 

Похожие сообщения (4): 

 Sports.ru, Москва, 22 сентября 2017 

 Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 22 сентября 2017 

 Р-Спорт, Москва, 22 сентября 2017 

http://cskanews.com/phc-cska/news-phc-cska/prezident-cska-sudejstvo-v-kxl-dolzhno-byt-nezavisimym/
http://www.khl-transfer.ru/novosti/uxc/95294-nyoibesyi-n-pbyu-yi-nshhn-yig-bsyosie-spbc-gcni-yo-yolnyoei.html
https://www.championat.com/hockey/news-2908266-gorskij-sudi-pravy-v-epizodah-s-osipovym-i-miheevym-fol-prohorkina-propustili.html
https://www.championat.com/hockey/news-2908266-gorskij-sudi-pravy-v-epizodah-s-osipovym-i-miheevym-fol-prohorkina-propustili.html
https://www.sports.ru/hockey/1055893054.html
https://by.tribuna.com/hockey/1055893376.html
https://rsport.ria.ru/hockey/20170922/1126120277.html


 

 

 Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

 

Алексей Бадюков: "Арбитры не повлияли на исход матча "Авангард" - 
СКА. Не путайте хоккей с футболом" (Спорт экспресс (sport-express.ru), 

Москва, 22 сентября 2017) 

Двукратный обладатель Кубка Гагарина, телекомментатор-эксперт Алексей 
Бадюков прокомментировал спорные эпизоды, связанные с удалениями игроков 

"Авангарда" в домашнем матче против СКА, вызвавшие негативную реакцию у 
президента омского клуба Владимира Шалаева и губернатора Омской области 

Виктора Назарова. 
- Эпизоды вызвали споры, потому что они повлияли на исход матча, - сказал 
Бадюков. - Хоккей состоит из множества таких эпизодов. Но не надо делать из 

хоккея футбол, где одно судейское решение влияет на исход всей встречи. 
- Что скажете об удалении до конца игры защитника Осипова?  

- Осипов бил "в номер", Широков ударился лицом в борт и получил рассечение. 
В любом случае это пятиминутный штраф и удаление до конца игры. Тут можно 
говорить о том, что Широков "подставился", и это уже вопрос к нему. Но 

нарушение в любом случае было, и арбитры действовали исключительно в 
рамках правил. То, что удаление было выписано ближе к концу встречи, 

исходило из логики игры. СКА в третьем периоде владел преимуществом. " 
Авангард " нанес немного бросков, а у гостей было больше моментов. 
Специфика обороны омичей привела к тому, что произошло жесткое нарушение 

на Широкове. 
Арбитры не могут и не имеют права поддаваться влиянию трибун, каким-то 

образом помогать команде, которая уступает в счете. Они должны фиксировать, 
то, что есть. Там были чистые 5+20 за толчок на борт. Помогают ли судьи топ-
клубам? 

- Играя вчетвером 5 минут, "Авангард" получил еще две минуты за нарушение 
численного состава и остался втроем...  

- Команды стонут от этого правила, но продолжают удаляться, причем некоторые 
- по нескольку раз за матч. Была борьба глубоко в зоне СКА, нападающий хозяев 
Михеев шел активно на защитников, но проиграл борьбу и бежал назад из 

последних сил. Человек на калитке или сами игроки должны знать, что арбитры 
следят за этим. И линейный судья Шелянин поступил правильно: он не может 

взять и простить команду, хотя Михеев не принимал участие в игре, но находился 
очень далеко от полутораметровой зоны. Он видел нарушение и понимал 
ситуацию "Авангарда" на тот момент. Но если прощать, то это будет еще хуже 

для всех нас. Сколько раз, в более ранние годы арбитры, судьи под давлением 
игроков, трибун, начинали исправлять ситуацию, и это выглядело комично. 

Сейчас же судьи стали гораздо больше придерживаться какой-то одной 
концепции и рамок правил. Нарушение численного состава было явным. 
Я хочу вспомнить недавний матч СКА - "Металлург". Точно в таком же моменте, 

как удаление Петерссона за бросок клюшки, заработал две минуты Тихонов. И 
"Магнитка" это удаление реализовало. Те же 5+20 заработал Зубарев. Но 

никаких вопросов ни у кого не было. Мы посмотрели очень красивый матч. 
Так что арбитры в том матче отработали четко, по букве закона. Да, наши реалии 
таковы, что СКА выделяется на фоне других клубов, и очень многим хочется 

обыграть их. И это похвально. Но смотреть в первую очередь надо на свою игру, 
а не на судей. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-gorskiy-nado-priznat-chto-sudi-propustili-narushenie-so-storony-prohorkina-1312333/


 

 

Кстати, на последнем чемпионате мира мы увидели, что сборная России мало 
удалялась. На мой взгляд, это явилось следствием более четкой работы 
арбитров в КХЛ. Когда ужесточили правила за "рыбку" (симуляцию. - Прим. "СЭ"), 

поначалу многие были недовольны наказаниями. Но когда настала пора 
серьезных матчей, мы увидели, что симуляция практически исчезла. Сейчас 

взялись за неправильные смены, которые тоже будут строго караться на 
Олимпиаде. До сих пор многие команды думают, что, когда надо, их свистеть не 
будут. Ничего подобного! Арбитры выдержат линию до конца. И это, уверен, даст 

правильное восприятие ситуации нашей сборной, игроки которой будут 
подготовленными к судейству ИИХФ. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/aleksey-badyukov-arbitry-ne-
povliyali-na-ishod-matcha-avangard-ska-ne-putayte-hokkey-s-futbolom-1312371/ 

Похожие сообщения (1): 

 MSN (msn.com), Москва, 22 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

 

Когда не жалко 300 тыс. рублей. Почему клубы устали от судейства в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2017) 

В клубах КХЛ уже не боятся штрафов за критику судей. Многие устали это 
терпеть. 

Прошел первый месяц десятого юбилейного чемпионата КХЛ, за это время не 
случилось громких скандалов в клубах, даже ни одной тренерской отставки, что 
уже редкость! Но постепенно назревал судейский скандал. Клубы время от 

времени подавали жалобы на спорные судейские решения, но этому мало, кто 
придавал внимания. Тема судейства начала набирать оборотыпосле матча СКА 

- "Лада". 
"Мы старались играть хорошо. Вопросов нет, СКА играл лучше, но при счете 1:1 
мы получили четыре минуты штрафа. Думаю, незаслуженно. На четыре минуты 

удаления там точно не было, потому что кровь у Плотникова не шла, он вышел 
играть в следующей же смене. Бил не я, не понимаю, почему такое решение 

вынесли", - сказал после матча форвард тольяттинцев Иржи Новотны при этом 
добавив непечатную фразу на тему работы арбитров. 
"Спартак" засуживают? 

В конце прошлой неделе с неожиданным резким заявлением в своем "твиттере" 
выступил пресс-атташе футбольного (!) "Спартака" Леонид Трахтенберг. Стоит 

отметить, что в хоккейной команде ему есть за кого переживать, за своего зятя 
Вадима Епанчинцева возглавившего красно-белых этим летом. 
"Убежден: в двух последних матчах ХК "Спартак" играл в меньшинстве. 

Большинство составили судьи. Местечковые интересы убивают российский 
хоккей! И не стоит удивляться, почему мы не побеждаем на ЧМ и Олимпиадах. 

При таком судействе фавориты теряют навык борьбы. На ЧМ и ОИ судят не так. 
Люди летят за свои кровные поддержать любимую команду.Тренеры ночами не 
спят, думая о том, как играть с сильными мира сего. А им плюют в лицо", - 

написал Трахтенберг. 
 Трахтенберг: Местечковые интересы убивают российский хоккей! И не стоит 

удивляться, почему мы не побеждаем на ЧМ и Олимпиадах. При таком судействе 
фавориты теряют навык борьбы.  
Казалось бы, что после таких слов, арбитры должны стать благосклонны к 

"Спартаку", но в матче с "Адмиралом" (7:6 ОТ) они не выписали ни одного 
штрафа дальневосточникам. "Не было ни одного большинства, судьи пропускали 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/aleksey-badyukov-arbitry-ne-povliyali-na-ishod-matcha-avangard-ska-ne-putayte-hokkey-s-futbolom-1312371/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/aleksey-badyukov-arbitry-ne-povliyali-na-ishod-matcha-avangard-ska-ne-putayte-hokkey-s-futbolom-1312371/
http://www.msn.com/ru-ru/sports/other/%d0%b0%d0%bb%d0%b5%d0%ba%d1%81%d0%b5%d0%b9-%d0%b1%d0%b0%d0%b4%d1%8e%d0%ba%d0%be%d0%b2-%d0%b0%d1%80%d0%b1%d0%b8%d1%82%d1%80%d1%8b-%d0%bd%d0%b5-%d0%bf%d0%be%d0%b2%d0%bb%d0%b8%d1%8f%d0%bb%d0%b8-%d0%bd%d0%b0-%d0%b8%d1%81%d1%85%d0%be%d0%b4-%d0%bc%d0%b0%d1%82%d1%87%d0%b0-%d0%b0%d0%b2%d0%b0%d0%bd%d0%b3%d0%b0%d1%80%d0%b4-%e2%80%93-%d1%81%d0%ba%d0%b0-%d0%bd%d0%b5-%d0%bf%d1%83%d1%82%d0%b0%d0%b9%d1%82%d0%b5-%d1%85%d0%be%d0%ba%d0%ba%d0%b5%d0%b9-%d1%81-%d1%84%d1%83%d1%82%d0%b1%d0%be%d0%bb%d0%be%d0%bc/ar-AAsmc9L


 

 

моменты, где должны были удалять", - рассказал после той игры нападающий 
Александр Хохлачев. 
Гулявцев не хотел, чтобы его услышали 

Но день 21 сентября начался с небольшой утечки, когда в Сети появилось видео 
с пресс-конференции после матча "Салават Юлаев" - "Северсталь", где главный 

тренер череповчан Александр Гулявцев рассказал о проблемах в матчах, в том 
числе с петербургским СКА. 
"Ты  рвешь, пытаешься, что-то делаешь, а в КХЛ прочитали - в урну выкинули. 

Ты будешь напрягаться, а это не будут ценить. Если СКА напишет - отреагирует, 
а если мы напишем - нет. Зачем говорю это вслух? А это секрет для кого-то? 

Когда играешь со СКА - у них 4 минуты штрафа, у нас 16. Против системы не 
попрешь, она была, есть и будет. Нужно терпеть". 
Позже главный тренер "Северстали" объяснил эту ситуацию. 

"После матча в Уфе я пришел в зал для послематчевой пресс-конференции, где 
обычно говорят о прошедшей игре, но она еще не началась, все ждали Эркку 

Вестерлунда. В это время один из журналистов стал задавать интересующие его 
вопросы. Мы выиграли матч с сухим счетом, я даже не думал о судейской теме 
и тем более не предполагал, что кто-то записывает это на камеру, я же не буду 

сам голову на плаху класть. У меня были совсем другие намерения, пытался 
объяснить, что произошло с нами в том матче. Для меня это был обычный 

разговор с людьми, а не официальная пресс-конференция. 
Касаемо удалений я говорил, что с такими командами, как СКА, вообще нельзя 
удаляться. Я просто привел пример: у нас было 4 минуты большинства, а у 

соперника 14. При таком количестве штрафа их нельзя обыграть, мы сами 
виноваты, поэтому и проиграли СКА", - сказал Гулявцев. 

 Гулявцев: Ты  рвешь, пытаешься, что-то делаешь, а в КХЛ прочитали - в урну 
выкинули. Ты будешь напрягаться, а это не будут ценить.  
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов прокомментировал его слова, отметив, 

что его неправильно процитировали. 
"Я бы хотел обратить внимание на то, что каждый должен заниматься своим 

делом. Если команда не успевает за более техничным соперником, то она, 
естественно, будет больше удаляться. Взять, например, последний матч СКА - 
магнитогорский "Металлург". Если команда СКА не успевала за соперником, то 

зарабатывала удаления, штрафов было у "армейцев" гораздо больше. Если 
вообще говорить о претензиях клубов, то "Северсталь" с начала чемпионата 

прислала в лигу всего один спорный момент. Один за все игры!" - отметил 
Анисимов. 
"Авангард" запустил процесс 

Но всплеск произошел после матча "Авангард" - СКА, в котором омичи уступили 
со счетом 1:3. 

"Именно судьи подарили нашим омским болельщикам великолепный хоккей, 
прекрасный хоккей, за что их болельщики и отблагодарили. Вот и все! 
Поаплодируем судьям, великолепно! Благодаря им сегодня состоялась 

замечательная игра, двух красивых, мощных, добротных команд. Хоккей был 
великолепный! И пускай теперь меня штрафуют, что хотят делают", - отметил 

Шалаев. 
"Пусть меня штрафуют!" "Авангард" проиграл СКА и разозлился на судей 
СКА на классе победил в Омске, но его соперник снова заговорил о судействе. 

На следующее утро с критикой выступил губернатор Омской области Виктор 
Назаров. 

"Такого грязного и отвратительного судейства, как на вчерашнем матче, я не 
видел никогда. Но, несмотря на это, "Авангард" не опустил рук, наша команда 



 

 

продолжала играть до последнего. Ребята, вы лучшие! Я в вас верю! А 
руководству КХЛ давно пора обратить внимание на то, что происходит в 
судействе", - написал Назаров в "Инстаграме". 

"Авангард" направил в лигу запрос по четырем спорным эпизодом в этой 
встрече, и руководитель департамента судейства КХЛ Виктор Горский 

оперативно выступил с разъяснением. При этом только в одном из эпизодов 
судьи приняли неверное решение, которое случилось в начале второго периода.  
"Несмотря на накаленную в концовке матча атмосферу, судейская бригада 

именно в это время сработала четко, разобравшись правильно в двух сложных 
эпизодах", - отметил Горский. 

 Есмантович: Нужно обратить внимание на статистику и выяснить, по какой 
причине команда СКА из года в год традиционно играет в большинстве на 
порядок чаще.  

"Судейский орган должен быть независимым" 
Выходом из данной ситуации, по мнению известного в прошлом арбитра 

Александра Зайцева и президента московского ЦСКА, является создание 
независимого органа судейства. 
"Руководство так немножко себя ведет, что в КХЛ, что в федерации, оно является 

еще и руководством СКА, поэтому у нас так и происходит, мне так видится. 
Двойные стандарты? Видя, как все это происходит, я думаю, что да. По одной 

игре нельзя говорить, бывает по-разному, проблематичны игры у тех же судей, 
со СКА - это бывает. Все это логично, все это приходит, все это жизнь показала", 
- сказал Зайцев. 

"Во-первых, надо попросить главного арбитра лиги ответить на неудобные 
вопросы. Во-вторых, вернуться к профессиональному и открытому диалогу. 

Обратить внимание на статистику и выяснить, по какой причине команда СКА из 
года в год традиционно играет в большинстве на порядок чаще, чем, как говорит 
бывший главный арбитр Плющев, "другие равные по стилю команды". Это 

обсуждают все специалисты. Вот известный в прошлом арбитр Александр 
Зайцев заявил о двойных стандартах в лиге. Дабы исключить такие разговоры, 

нужно сделать департамент судейства по-настоящему независимым, а в его 
наблюдательный совет включить экспертов, представителей спортивных СМИ, 
клубов, уважаемых ветеранов. А самое главное, без оглядки на какую-либо 

индульгенцию дать оценку деятельности не только рядовых рефери, но и 
главного арбитра, который должен помнить о существовании профессиональной 

конкуренции", - сказал Есмантович. 

https://www.championat.com/hockey/article-281268-kritika-sudej-v-khl-za-rabotu-v-

matchah-s-peterburgskim-ska.html 

Похожие сообщения (12): 

 Новости@Rambler.ru, Москва, 22 сентября 2017 

 ЦСКА-Москва (cska-hockey.ru), Москва, 22 сентября 2017 

 Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 22 сентября 2017 

 Sports.ru/tribuna, Москва, 22 сентября 2017 

 Live Sport (livesport.ru), Москва, 22 сентября 2017 

 Sports.ru, Москва, 22 сентября 2017 

 Sport.ру, Москва, 22 сентября 2017 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2017 

 Спорт FM (sportfm.ru), Москва, 22 сентября 2017 

 Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 22 сентября 2017 

 ЦСКАНЬЮС (cskanews.com), Москва, 22 сентября 2017 

 Khl-transfer.ru, Москва, 22 сентября 2017 

https://www.championat.com/hockey/article-281268-kritika-sudej-v-khl-za-rabotu-v-matchah-s-peterburgskim-ska.html
https://www.championat.com/hockey/article-281268-kritika-sudej-v-khl-za-rabotu-v-matchah-s-peterburgskim-ska.html
https://news.rambler.ru/sport/37966742-esmantovich-vse-hotyat-feyr-pley-v-khl-sudeystvo-nado-sdelat-nezavisimym/
http://cska-hockey.ru/news/Pressa/igor_esmantovich_vse_khotyat_feyr_pley_v_kkhl_sudeystvo_nado_sdelat_nezavisimym/
http://www.hockey-world.net/khl/180608-igor-esmantovich-nado-vyyasnit-pochemu-ska-chashche-vsekh-igraet-v-bolshinstve
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/1414475.html
https://www.livesport.ru/hockey/2017/09/22/esmantovic/
https://www.sports.ru/hockey/1055891917.html
https://www.sport.ru/hockey/Prezident_HK_TSSKA_Nado_vyyasnit_pochemu_SKA_chasche_vseh_igraet_v_bolshinstve/article373257/
http://allhockey.ru/news/show/301694-Esmantovich_ne_znaju_chto_esche_nuzhno_chtoby_Anisimov_priznal_problemu_s_sudejstvom
https://sportfm.ru/news/prezident-tsska-sudeystvo-v-kkhl-dolzhno-byt-nezavisimym.html
https://by.tribuna.com/hockey/1055893083.html
http://cskanews.com/phc-cska/news-phc-cska/prezident-cska-sudejstvo-v-kxl-dolzhno-byt-nezavisimym/
http://www.khl-transfer.ru/novosti/uxc/95294-nyoibesyi-n-pbyu-yi-nshhn-yig-bsyosie-spbc-gcni-yo-yolnyoei.html


 

 

К заголовкам сообщений 

 

Кинэн получил дисциплинарный штраф после разговора с судьями в 
конце матча с "Северсталью" (Sports.ru, Москва, 22 сентября 2017) 

Главный тренер "Куньлуня" Майк Кинэн получил командный дисциплинарный 
штраф (20 минут) после разговора с арбитрами. 

Эпизод произошел в конце матча с "Северсталью" (5:4). 

https://www.sports.ru/hockey/1055883466.html 

Похожие сообщения (2): 

 Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 22 сентября 2017 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

 

КХЛ: новости клубов 
 

11 игроков КХЛ, удививших в начале сезона. Скоро их заберут топ-клубы? 
(Чемпионат.com, Москва, 22 сентября 2017) 

Кто-то из них может стать новой звездочкой КХЛ. 
Алексей Бывальцев ("Амур") 
Пока легионеры "Амура" Томаш Зогорна и Марек Квапил находятся в спячке, а 

опытные игроки хабаровчан Александр Фролов и Олег Губин не могут взять на 
себя бремя лидерства, в дальневосточной команде солирует молодежь. 

К результативной игре братьев Ушениных мы уже привыкли, после перехода из 
"Адмирала" близнецы прекрасно чувствуют себя в "Амуре" не первый год. А вот 
прорыв центрфорварда Алексея Бывальцева стал неожиданным и приятным 

сюрпризом для главного тренера хабаровчан Андрея Мартемьянова. На счету 
Бывальцева 8 (3+5) очков и "+4" за 12 игр - он самый результативный и полезный 

игрок "Амура". 
Интересно, что Бывальцев, так же как и братья Ушенины, - уроженец 
Магнитогорска, и в "Металлурге", которому нужно существенно омолаживать 

состав следующим летом, наверняка уже посматривают в сторону Хабаровска. 
Илья Михеев ("Авангард") 

Михеев - яркий пример того, как вырасти из неопытного и неуверенного в себе 
юниора в лидера клуба и системообразующего хоккеиста. И все это без ссылок 
в скрытую аренду и постоянных командировок в ВХЛ. 

Михеев начал пробиваться в состав "Авангарда" в сезоне-2014/15, но после 
нескольких матчей за "ястребов" на предсезонных турнирах он был отправлен в 

тогдашний фарм-клуб омичей "Сокол", где и провел весь сезон. На следующий 
год главным тренером "Авангарда" стал Евгений Корноухов, с которым Михеев 
работал в омской "молодежке", и с тех пор Илья не выпадает из состава главной 

команды, хотя Корноухова в клубе уже след простыл. 
Михеев сначала имел репутацию трудяги на льду, выходил в меньшинстве и 

отличался хорошей скоростью. Затем к этому набору качеств Илья добавил 
кистевой бросок, видение площадки и умение держать шайбу. В нынешнем 
сезоне бросается в глаза уверенность, с которой Михеев проводит каждый матч, 

он один из тех, кто разгоняет нужный для Андрея Скабелки темп игры. 
Статистика Михеева пока не слишком впечатляет - 6 (1+5) очков в девяти играх 

- но при оценке этого хоккеиста не стоит смотреть только на цифры. 

https://www.sports.ru/hockey/1055883466.html
https://by.tribuna.com/hockey/1055883742.html
http://allhockey.ru/news/show/301669-Kinen_vyshel_na_led_i_poluchil_disciplinarnyj_shtraf_posle_razgovora_s_sud_yami


 

 

 В нынешнем сезоне бросается в глаза уверенность, с которой Михеев проводит 
каждый матч, он один из тех, кто разгоняет нужный для Андрея Скабелки темп 
игры.  

Даррен Диц ("Барыс") 
Казалось бы, уже не стоит удивляться тому, что легионеры становятся главной 

ударной силой "Барыса", но прорыв на старте сезона защитника Даррена Дица 
все же стал неожиданностью. Да, канадец отличался большим количеством 
набранных очков в WHL, но переход в AHL существенно поубавил его очковый 

аппетит. В "Хамильтоне" и "Херши" Диц сосредоточился больше на своих прямых 
обязанностях, то же самое можно сказать и про 13 игр за "Монреаль", которые 

Даррен провел в позапрошлом сезоне. 
Даллмэна до приезда в КХЛ тоже никто не знал. 
Но в КХЛ Диц неожиданно стал для "Барыса" вторым Кевином Даллмэном, 

притом что первый до сих пор играет в Астане и прямо сейчас делит с Дицем и 
еще двумя игроками обороны первое место в списке самых результативных 

защитников. Даррен в 11 встречах набрал 12 (5 +7) очков, больше него среди 
защитников забросил только Филип Ларсен из "Салавата". Кроме того, у Дица 
отличный для старта сезона показатель полезности "+5" и огромный потенциал, 

чтобы еще улучшить свою игру. 
Даниил Тарасов ("Динамо" Москва) 

Перед стартом сезона ходило много разговоров о том, что у бело-голубых в 
составе нет хоккеистов, способных на постоянной основе набирать много очков. 
Даниил Тарасов кажется, воспринял это как личное оскорбление и в первых 

играх чемпионата показывает, что он вполне созрел для этих задач. 
Тарасов - самый активный форвард в составе "Динамо", сейчас на его счету в 13 

играх 8 (6+2) очков, он лучший снайпер и бомбардир своей команды. Любопытно, 
что Тарасов уже успел провести пять сезонов за океаном, и что в USHL, что в 
AHL его результативность была на уровне. После возвращения в "Динамо" в 

позапрошлом сезоне Тарасов и близко не подходил к своих американским 
показателям, но сейчас Даниила наконец прорвало, и он может стать лидером 

бело-голубых на долгие годы. 
Ээли Толванен ("Йокерит") 
В КХЛ не так часто проходят обкатку перед НХЛ будущие звезды заокеанской 

лиги, но похоже, что Ээли Толванен - как раз такой случай. Финскому таланту 
всего 18 лет, юность он провел в Финляндии, набирая массу очков в системе 

"Блюс", а затем поехал в Северную Америку, где также был на первых ролях в 
своей команде в USHL. 
Пока они спорят, вызов им может бросить парень из "Лады". 

Нынешний сезон - первый для Толванена во взрослом хоккее, и адаптация для 
него прошла незаметно. 9 (4 + 5) очков в 10 матчах за "Йокерит" и великолепный 

хет-трик в ворота минского "Динамо" - вот чем запомнился Ээли в начале сезона, 
и есть ощущение, что это далеко не потолок для финского таланта. 
Артем Швец-Роговой ("Витязь") 

Этот хоккеист с неординарной фамилией формально проводит уже четвертый 
сезон в КХЛ в составе "Витязя", но в предыдущих трех чемпионатах Артем никак 

себя не проявлял, становясь при этом лидером "Русских витязей" в МХЛ. Летом, 
похоже, процесс взросления завершился, и сейчас Швец-Роговой - важнейшая 
ударная сила "Витязя", который после ухода лидеров прошлого сезона и 

временного молчания новых легионеров нуждается в хоккеисте, который будет 
вести команду за собой. 

Швец-Роговой второй в команде по набранным очкам, на его счету уже 8 (2+6) 
очков, по этому показателю он уступает только Максиму Афиногенову. 



 

 

Воспитанник саратовского хоккея - главное открытие "Витязя" в этом сезоне, тем 
более что никто и никогда в нем не видел задатки второго Панарина, также 
пробившегося в большой хоккей из подмосковной команды. 

Виталий Вишневский ("Северсталь") 
Само возвращение Виталия Вишневского в КХЛ удивило хоккейную 

общественность в межсезонье. Шутка ли, игрок пропустил два полноценных 
сезона и, казалось, был близок к завершению карьеры, однако вернулся, и не в 
условную ВХЛ, а в клуб из сильнейшей лиги нашего хоккея. 

Но поразительнее всего стало то, в какой форме Виталий начал чемпионат. В 
"Северстали" Вишневский - однозначно лучший защитник, от которого за два 

года простоя никуда не делись все лучшие качества. А именно жесткий стиль 
игры, отменное катание и видение площадки. На старте сезона никогда не 
отличавшийся результативностью защитник набрал 2 (1+1) очка, но в случае с 

Вишневским в эту статистику стоит смотреть в последнюю очередь. 
Олег Пиганович ("Нефтехимик") 

Пиганович, так же как и Вишневский, на какое-то время пропадал с радаров, но 
отсутствие Олега продлилось только один сезон. Впрочем, до этого Пиганович 
играл так, что, казалось, он больше не будет востребованным в КХЛ. "Амур", 

"Авангард" и "Торпедо" вряд ли с ностальгией вспоминают те времена, когда 
габаритный, но весьма неповоротливый защитник выступал за эти команды. 

Неплохо Пиганович выглядел в "Спартаке", а путевку в большой хоккей получил 
в "Тракторе", за который в сезоне-2007/08 забросил 22 шайбы и стал на тот 
момент лучшим атакующим защитником страны. В то время Пиганович работал 

под руководством Андрея Назарова, и весьма символично, что второе дыхание 
Олег обрел спустя 10 лет в команде того же специалиста. 

Пиганович прекрасно вписался в игровую модель "Нефтехимика", за который в 
новом сезоне уже набрал 5 (3+2) очков и сейчас является третьим бомбардиром 
клуба. Настоящим откровением стала игра Пигановича при игре в большинстве: 

защитник, которого раньше использовали только на синей линии, активно идет 
на пятак, принимает участие в розыгрыше шайбы в непосредственно близости у 

ворот, да и вообще наряду с Дэном Сэкстоном и Робином Ганзлом является 
самым опасным игроком в составе нижнекамцев при реализации численного 
преимущества. 

 Пиганович прекрасно вписался в игровую модель "Нефтехимика", за который в 
новом сезоне уже набрал 5 (3+2) очков и сейчас является третьим бомбардиром 

клуба.  
Дмитрий Шикин (ХК "Сочи") 
В этот сезон ХК "Сочи" вступал с дуэтом голкиперов Константин Барулин - 

Дмитрий Шикин, и было понятно, кто в этой связке безусловный первый номер, 
а кто - бэкап, который сыграет только в случае травмы основного вратаря или 

для его разгрузки. 
Но Константин Барулин начал сезон отвратительно, шанс предоставился 
Шикину, и тот не подкачал. Дмитрий своими уверенными действиями в воротах 

завоевал доверие тренерского штаба и помог ХК "Сочи" выйти из пике, в которое 
команда угодила в первых матчах сезона. Сейчас южане довольно уверенно 

находятся в зоне плей-офф, и во многом это заслуга голкипера, который всю 
карьеру сидит за чьей-нибудь спиной. 
Пока рано говорить, что Шикин окончательно вытеснил Барулина из ворот 

сочинцев, тем более что последние две игры команда выиграла с Константином 
в воротах, но тот факт, что у ХК "Сочи" теперь есть еще один отличный вратарь, 

неоспорим. 
Магнус Хелльберг ("Куньлунь Ред Стар") 



 

 

Шведский голкипер стал одним из множества иностранцев, пополнив ших 
"Куньлунь" летом, и к его переходу не было приковано никакого особенного 
внимания. В прошлом сезоне у китайской команды также был никому до этого 

неизвестный голкипер Томи Кархунен, и тот проиграл по ходу сезону 
конкуренцию Андрею Макарову. 

Но с Хелльбергом вышла совсем другая история. Магнус, еще в прошлом сезоне 
несколько раз выходивший на лед в форме "Рейнджерс", с первых матчей 
чемпионата стал показывать надежную и уверенную игру, позволяя команде 

выигрывать матчи с двумя-тремя заброшенными шайбами. Прямо сейчас у 
Хелльберга потрясающие цифры вратарской статистики: 94,5% отраженных 

бросков, коэффициент надежности - 1,86 шайбы за игру и три матча, сыгранных 
на ноль. По первому и последнему показателю Хелльберг лидирует в лиге, швед 
- важнейший хоккеист "Куньлуня", позволяющий команде бороться за лидерство 

на Востоке. 
Денис Баранцев ("Торпедо") 

Воспитанник тольяттинского хоккея проводит второй сезон в нижегородской 
команде, играет на своем уровне, ничем, в общем-то, не удивляя. Кроме одного 
- прямо сейчас Баранцев лучший снайпер своей команды, причем с отрывом в 

две шайбы от ближайших преследователей. Денис за 12 матчей отличился 5 раз, 
что стало лучшим показателем для него за карьеру. До этого во взрослом хоккее 

за весь сезон он забрасывал максимум 4 шайбы. 
 Прямо сейчас Баранцев лучший снайпер своей команды, причем с отрывом в 
две шайбы от ближайших преследователей.  

Вряд ли в снайперских успехах Баранцева можно найти какую-то тенденцию, 
разве что Денис стал чаще бросать по воротам. Но защитником-снайпером его 

по-прежнему не назовешь, и вполне вероятно, что за оставшуюся часть сезона 
Баранцев не забросит больше ни разу. Но в начале сезона защитник "Торпедо"  
безусловно удивил.  

https://www.championat.com/hockey/article-281236-11-hokkeistov-udivivshih-khl-na-
starte-sezona.html 

К заголовкам сообщений 

Дэвид Немировски: "6:7 - следствие наших ошибок в обороне" (Известия 

(iz.ru), Москва, 23 сентября 2017) 

Спортивный директор "Адмирала" - о голевой феерии в матче КХЛ против 

"Спартака", неудачном старте владивостокской команды в сезоне и финансовом 
состоянии клуба. 

В четверг московский "Спартак" и владивостокский "Адмирал" выдали один из 
самых зрелищных матчей в истории КХЛ. Находящиеся внизу таблицы Западной 
и Восточной конференции коллективы забросили на двоих 13 шайб. Обе 

команды в ходе встречи несколько раз выходили вперед в счете. "Спартак", 
проигрывая 5:6, смог спасти игру за 0,2 секунды до финальной сирены, а в 

овертайме одержал победу (7:6). "Адмирал" же, имея в третьем периоде 
преимущество в две шайбы, набрал всего одно очко. После матча спортивный 
директор владивостокского клуба Дэвид Немировски дал эксклюзивное 

интервью "Известиям", в котором поделился мнением об игре, неудачном старте 
своей команды и появлении еще одной "канадской площадки" на Дальнем 

Востоке. 
 - Такое количество голов в одном матче говорит о хорошей атаке команд или о 
плохой обороне?  

https://www.championat.com/hockey/article-281236-11-hokkeistov-udivivshih-khl-na-starte-sezona.html
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 - Сегодня была неважная игра в обороне у обеих команд. Мы очень неудачно 
сыграли в некоторых моментах. Думаю, половина голов, пропущенных 
"Адмиралом" в основное время, - это следствие собственных ошибок. Если бы 

мы повнимательнее сыграли в этих эпизодах и вообще во всей игре, то добились 
бы лучшего результата. 

 - Почему "Адмирал" отлично начинал все три периода матча, но плохо их 
заканчивал?  
 - Не знаю. Мы вообще в этом сезоне очень много пропускаем в конце матчей и 

периодов. Небольшая потеря концентрации сразу оборачивается проблемами. 
Если бы получилось избежать их, могли бы идти в графике прошлого сезона, 

когда хорошая дисциплина позволяла нам обходиться без ненужных потерь. Но 
сейчас у нас что-то не так с концентрацией. 
 - С чем связан такой неудачный старт "Адмирала" в сезоне?  

 - Каждый сезон бывают спады, неудачные серии. Но нужно играть до конца, до 
последнего матча регулярного чемпионата не прекращать борьбу за место в 

плей-офф. Сейчас немного непривычная ситуация, потому что "Адмирал" в 
предыдущие сезоны хорошо стартовал, много набирал, что психологически 
раскрепощало игроков и позволяло им спокойно вести борьбу за место в плей-

офф. Сейчас у нас новый опыт, но все ребята профессионалы и будут 
исправлять ситуацию. Сезон длинный - ничего еще не потеряно. Нам нужно 

проявить характер, убрать ошибки и начать регулярно побеждать. 
 - "Адмирал" имеет проблемы с финансами?  
 - Сейчас пока таких проблем нет. Обычно они если и случаются, то ближе к концу 

сезона. Но уверен, руководство "Адмирала" справится с этим. Мы думаем только 
о спортивной части и пытаемся исправить положение. 

 - Считается, что КХЛ не будет исключать из своих рядов клубы с Дальнего 
Востока. У вас нет опасений, что по окончании сезона вы можете оказаться в 
тройке лишних?  

 - Я думаю, проблем возникнуть не должно. Мы знаем список критериев, 
которыми будет руководствоваться КХЛ при исключении клубов. Ключевые 

аспекты - спортивный результат, болельщики на трибунах и финансы. С первыми 
двумя пунктами мы в последние сезоны справлялись. Болельщики всегда 
приезжают на наши игры и почти полностью заполняют арену. Спортивную часть 

поправим. А что касается финансирования, то уверен - в случае появления 
проблем они будут незначительными, руководство с ними справится. Поэтому 

особых опасений за наше будущее нет. 
 - Как вписались в команду новички?  
 - Еще рано говорить. Многие провели по две-три игры, только привыкают к 

коллективу. 
 - Ваши соседи из хабаровского "Амура" вслед за "Адмиралом" уменьшили свою 

площадку на канадский манер (хоккейные площадки в США и Канаде уже 
европейских, что влияет на стиль игры). На ваш взгляд, другие клубы КХЛ в 
будущем пойдут по этому пути?  

 - Наша "канадская площадка" еще меньше, чем у Хабаровска. Я очень люблю 
подобные размеры - сам долго на таких площадках играл. Не знаю, будут ли 

другие клубы брать пример с дальневосточных команд. Но, думаю, 
болельщикам, которые ходят на нашу арену, нравится хоккей на таком льду. 
Уверен, многим зрителям из западной части России, смотрящим матчи 

"Адмирала" по телевизору, интересно наблюдать за играми на арене во 
Владивостоке. Хоккей на "канадской площадке" всегда зрелищный - много 

борьбы, очень быстрая игра. Почти каждый момент становится опасным, 
хоккеисты не прячутся с шайбой в углах площадки.  



 

 

 - "Амуру" это особых преимуществ не дало - свою первую домашнюю серию в 
сезоне хабаровчане провели неудачно. Вашим соперникам размеры "коробки" 
усложняют игру, когда они приезжают во Владивосток?  

 - Трудно сказать. Сейчас большинство команд играет по одинаковой системе, 
пытаясь показывать быстрый хоккей. Многим легче его демонстрировать на 

маленьких площадках, так что, наверное, условия одинаковы для всех.  

https://iz.ru/649181/aleksei-fomin/devid-nemirovski-schet-67-sledstvie-plokhoi-igry-v-

oborone 
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Обзор дня: Тренер, следи за словами! Тебя записывают (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 22 сентября 2017) 

Помогают ли судьи топ-клубам? 
Главный тренер "Северстали" Александр Гулявцев будет оштрафован на 
крупную сумму за слова, сказанные после игры с "Салаватом Юлаевым" . Самое 

смешное, что сказаны они были после победы в Уфе (2:0), хотя обычно 
недовольны проигравшие. Но хотел бы сказать о другом. Гулявцев в свое 

оправдание говорит, что разговаривал с журналистами, не зная, что его 
записывают, то есть по-дружески. Это все от нехватки опыта. Поначалу я думал, 
что он с кем-то общался в подтрибунном помещении, излил душу, а его записали 

и выложили в свет. Но, посмотрев видео, сразу понял, что штрафа не избежать. 
Гулявцев говорит о проблемах сидя за столом, с включенным микрофоном. Есть 

два места на стадионе, в которых никто не может сказать "не для прессы" - микст-
зона и зал для пресс-конференций. Если ты там, то уже попрощайся с 
конфиденциальностью. Тут уже надо контролировать эмоции, следить за 

выражениями и помнить, что есть регламент. 
Я бы, правда, все равно бы ограничился предупреждением, так как оскорблений 

арбитров не было, а тренер сказал все, как есть. Ну ведь правда, что если клуб 
уровня Череповца пожалуется, то ничего не случится, а если жалобу напишут 
СКА или ЦСКА, то сразу примут меры. Разве не так? 

КУРЬЕЗНЫЙ РАЗРЫВ  
 Николай Жердев покинул "Нефтехимик", не пригодившись клубу. Ничего, кроме 

смеха, это не вызывает, как, впрочем, и приглашение этого игрока в команду. То 
есть, он не работал, никому был не интересен, но нас уверяли, что Жердев в 
полном порядке и готов выступать на высоком уровне. И он не подошел даже 

нижнекамцам. Знаете, что самое смешное? Говорят, что в течение этой недели 
он все равно найдет работу в КХЛ. Вроде бы, уже есть предложения. 

Думаю, что подобное происходит последний год, а после отчисления трех клубов 
из лиги мы попрощаемся с такими хоккеистами. Не собираюсь осуждать поступки 
Николая и его поведение в последние годы. Взрослый человек - он должен 

понимать, что делает. И многие говорят, что даже в разобранном состоянии он 
талантливей некоторых молодых форвардов. Допускаю такое. 

В прошлом году в "Торпедо" он, бывало, играл так, как в далеком прошлом, когда 
уехал из ЦСКА в "Коламбус". Но подобные всплески разовые, а поведение 
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Николая не очень-то и меняется. И я не понимаю тренеров, которые на него 
рассчитывают. Андрей Назаров все быстро понял. 
ОФИЦИАЛЬНО. 

По обоюдному согласию сторон расторгнут контракт с нападающим Николаем 
Жердевым. 

ШОУ В МОСКВЕ  
Даже без пресс-конференции было ясно, что скажут тренеры "Адмирала" и 
"Спартака". Мол, плохая игра в обороне, тренерам все это не нравится. Неважно. 

Я сотни раз повторял, что болельщикам с трибуны совершенно все равно, какая 
там тактика, кто должен закрывать борт или выбрасывать шайбу по стеклу. 

Победа "Спартака" над "Адмиралом" сделала для популяризации хоккея в 
Москве гораздо больше, чем все шоу-акции красно-белых перед игрой (хотя это 
тоже нужно и полезно). 

Гол за 0,2 секунды, после которой начался овертайм, 12 заброшенных шайб в 
основное время. Это праздник для тех, кто в четверг вечером выбрался на игру. 

Продолжайте в том же духе. Кому нужны эти схемы "1+4" и радость от победы со 
счетом 1:0. Не забывайте, что хоккей - это развлечение. 
Думаю, что и "Северсталь" выиграла нечто большее, чем три очка во встрече с 

"Куньлунем". Победили красиво, с нервами. В кинотеатрах страны такие фильмы 
выходят раз в год, а Череповец предлагает как минимум 26 праздников с 

непонятным сценарием. Часто это было скучно, но против китайского клуба все 
получилось. Оторваться от матчей в Москве и Череповце было невозможно, а 
нам только это и надо. 

СМЕНА ГРАЖДАНСТВА  
Нападающий "Барыса" Дмитрий Шевченко сообщил, что намерен принять 

казахское гражданство и согласен выступать за сборную страны. Форвард 
родился в Тульской области, в прошлом сезоне выиграл Братину с командой из 
Балашихи, а этой весной уехал в Астану. В плей-офф ВХЛ прошлого сезона, 

когда смутные времена для "Динамо" уже начались, но еще никто не подозревал, 
что все будет так серьезно, я говорил насчет Шевченко с менеджерами бело -

голубых. И мне говорили, что на Дмитрия будут рассчитывать в КХЛ, он может 
стать игроком основного состава. 
Но потом началась заварушка, и про форварда никто не вспоминал. Сейчас это 

центр третьего-четвертого звеньев клуба-сенсации начала турнира, но потому, 
что в первых двух выступают иностранцы. Шевченко - это почти как Сергей 

Андронов в ЦСКА, только не такой раскрученный и не столь стабильный. Но он 
еще молод. А мы рискуем потерять его, причем навсегда.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/trener-sledi-za-slovami-tebya-

zapisyvayut-1312128/ 
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Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Зарипов отклонил предложения нескольких клубов НХЛ (ТАСС, Москва, 22 

сентября 2017) 

Российский нападающий Данис Зарипов ответил отказом на предложения 

нескольких клубов Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) 25 июля сообщила о дисквалификации 
Зарипова в связи с положительным результатом его допинг-пробы, взятой во 
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время чемпионата лиги сезона-2016/17. В допинг-пробе игрока было обнаружено 
вещество, относящееся к классу диуретиков и маскирующих агентов. В сентябре 
появилась информация, что Зарипов может продолжить карьеру в клубах НХЛ 

"Питтсбург", "Рейнджерс". 
"В отношении НХЛ пока все тихо, говорить об этом нет смысла. Были 

предложения от нескольких клубов, но они меня не устроили. Не собираюсь 
говорить, что именно и какие клубы. Буду ждать других предложений, которые 
мне подойдут", - сообщил хоккеист. 

НХЛ дала разрешение Зарипову выступать в лиге, несмотря на двухлетнюю 
дисквалификацию. Он не может выступать в Континентальной хоккейной лиге и 

в остальных соревнованиях под эгидой Международной федерации хоккея. 
Зарипов подал апелляцию в Спортивный арбитражный суд на решение о 
дисквалификации. 

"Тренируюсь каждый день, стараюсь держать форму и жду изменений в 
профессиональном направлении. Не хочется пока обсуждать процесс по 

арбитражному суду", - сказал Зарипов. 
Зарипов является четырехкратным обладателем Кубка Гагарина (2009, 2010, 
2014, 2016), чемпионом Суперлиги (2006), трехкратным чемпионом мира (2008, 

2009, 2014). Форвард в нынешнее межсезонье перешел в "Ак Барс" из 
магнитогорского "Металлурга", но позднее казанский клуб сообщил, что контракт 

расторгнут по обоюдному согласию сторон.  

http://tass.ru/sport/4583635 
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